

日 時 令和元年9月7日（土）19:00～21:15

場 所 志津南まちづくりセンター 多目的室

出席者 （会長）花澤（副会長）潤井、上田

（町内会長）神山、渡邊、山本、多村、藤解(代理)、三好、白瀧、藤村
藤原、戸田、山元(代理)

（グループ代表）金、斎藤、塩崎 （欠席）湯浅

（事務局）妹尾、渕側

計19名

敬称略

理事会開会前に、草津市社会福祉協議会より、赤い羽根共同募金の一般募金と歳末助け合い募金の説明と協力依頼があった。

1. 報告・連絡事項

(1) 会長から

①まちづくりセンターの第2期指定管理者申請について

5月11日開催の第1回理事会で承認を頂いた「第2期指定管理者申請」を9月中旬に提出する。期間は令和2年4月から令和7年3月までの5年間である。

②事業見直し検討委員会について

7月6日開催の第2回理事会で承認を頂いた「事業見直し検討委員会」を下記の方々で初会合を開き、会長からの趣旨説明で理解を得られ、月1回程度会議を重ね、年内に具体案をまとめた。また、喫緊課題のふれあい夏まつりの事業見直しが終われば、現在若草・岡本西地区だけで開催をしているスポーツまつりを、学区全体で開催するなど他の事業の見直しも取り組みたい。

事業の見直し検討委員会

委員長 山本 和男(ふれあい推進委員会副委員長)

委員 花澤 仁左エ門(まち協会長)

委員 浅野 謙一(民生委員児童委員(かがやきの丘担当))

委員 遠藤 和美(コーギーガーデン自治会、元ふれあい推進委員会委員)

委員 高田 憲一(迫分南町内会、元ふれあい推進委員会委員長、前まち協副会長)

委員 平田 武三(若草・岡本西地区協働活動委員会事務局長)

委員 妹尾 志郎(まち協事務局長)

③志津南学区防災フェスティバル開催について

10月20日(日)13時から若草中央児童公園にて開催する。学区全体での防災行事は初めての試みなので、各町内会・自治会の協力をお願いしたい。目的は、これまでの通報・避難・初期消火・救護訓練から、避難後を想定した訓練である。対象は、これまでは参加者がほぼ当年度の役員だったが、子ども等の参加も含めた全ての住民の参加を呼び掛ける。子どもについては、地域協働合校推進委員会の協力を得て、志津南小学校を通じて参加申し込みを呼び掛ける。内容は、起震車による地震体験、煙中体験、災害用仮設トイレや段ボールベッドの展示などとし、子ども向けとして、防災クイズや水消火器での的当てゲーム、消防車両等を展示し子ども防火

服で記念撮影などのコーナーを設け、景品なども用意する。また、避難時炊き出し試食会も実施する。この事業は、まち協が主催し、各町内会・自治会長が主となり、地域協働合校推進委員会、民生委員児童委員協議会、健康推進員連絡協議会、ボランティア有志の協力を得ながら、草津市危機管理課、南・西各消防署、草津市消防団第二分団の後援をもって実施する。

④令和元年度の市長とまちづくりトークは12月23日(月)19時からセンター会議室にて

テーマは「防災について(案)」である。各町内会・自治会から、事前に付近の危険な場所等の報告をいただきたい。

(2)各町内会・各グループ・事務局から

- ・若草交差点の押ボタン4箇所の下に置かれている押ボタンを説明した看板について、市や県、警察に問い合わせた結果、持ち主が不明なので、まち協の代行として若草一丁目町内会が処分したい。
→押ボタンを押すことを知らない人もたまにいるようだが、地域の方の多くの方は押しているようである。信号の管理者である警察に、同様の看板を正式に設置してもらえないか相談をしてみてはという意見も出たが設置依頼はせず、まち協理事会の判断を受け若草一丁目町内会が処分代行することになった。
- ・若草三丁目と若草四丁目の伯母川沿い法面について、土砂災害防止法に基づき9月17日から10月中にかけて調査が行われることになった。町内会長が目視確認したところ、複数箇所で亀裂があった。また、伯母川の蛇行の影響で、増水時に志津南小学校下の橋付近の住宅への浸水が懸念された。
- ・追分南八丁目の住宅開発計画(若草一丁目バス停裏の山林)について、若草一丁目バス停と、かがやき通りから若草六丁目町内に分岐するY字路までとの間に、開発される住宅地から出入りする道路が接続される計画がある。町内会の住民から意見が出ているので意見書を出したいが、一つの町内会で出すよりまち協との連名で出した方が効果的か考えている。
→業者に意見を言うより、許認可を出す行政に訴えた方が効果的である。住宅開発が進むのは仕方がないが、意見書は出したい。
- ・追分南八丁目の住宅開発によって土地の保水力が低下し、大雨時に今まで以上の一時水がかがやきの丘町内会の方に流れないか懸念している。この件については要望書を出している。
- ・かがやきの丘町内会のところで、立命館大学の学生寮が作られることになった。
- ・追分南町内会では10月19日(土)に秋まつりを実施する。
- ・7月27日(土)実施予定だったふれあい夏まつりが中止となった。ご協力いただいた方々には御礼申し上げます。まだ処分できていない物があり、次回に会計報告をしたい。
- ・今年度の補助金事業による防犯灯と防犯カメラ設置の候補地については、調整の結果、それぞれ追分鴨田町内とかがやきの丘町内となり、書類の申請が完了した。今年度中に工事・設置される見込みである。
- ・学区社協主催の敬老会が9月16日(月・祝)に志津南小学校で開催される。

2. 審議事項

なし

3. その他

- ・事業見直し検討委員会だけでなく、まち協の組織の見直しも検討いただきたい。

以上